

**Procès-verbal de l'assemblée générale de la FAPEO
Jeudi 25 avril 2024 à 19h30**

à l'UOG, Amphithéâtre Berenstein
3 place des Grottes, Genève

APE membres présentes : Aïre, Aubépine, Bernex, Bois-Caran, Budé, Cayla, Florence, Genthod, Grand-Lancy, Grand-Saconnex, Montbrillant, Pâquis, Renard, St-Jean et Devin-du-Village, Satigny, Sécheron, Seujet-Necker, Versoix

APE membres excusées : Chêne-Bourg, Collex-Bossy, Ouches-Jardins du Rhône

APE invitée : Val d'Arve

Comité FAPEO : Xavier Barbosa, Laura Di Dio Iacovangelo, Jean-François Stassen

Présidence de la séance : Isabella Siddiqi (IS)

Procès-verbal : Yasemin Sürer (YS) & Isabella Siddiqi (IS)

1. Approbation de l'ordre du jour et annonce des divers.

IS accueille les délégué.e.s et remercie les membres du Comité présent.e.s. L'assemblée générale ordinaire est ouverte. L'ordre du jour est approuvé, pas de divers annoncés.

2. Approbation du PV de l'AG du 19 mars 2023

Le procès-verbal de l'assemblée générale de l'année dernière est approuvé par l'ensemble des délégué.e.s.

3. Rapport d'activités 2023

Avant de communiquer les chiffres clés et les points les plus importants du rapport d'activités, IS informe les délégué.e.s qu'il est désormais disponible [en ligne](#). Il sera également diffusé aux membres et aux partenaires.

Le rapport 2023 couvre les activités de la FAPEO menées tant par l'ancienne secrétaire générale jusqu'en juin, que les nouvelles déployées depuis. L'année a été particulièrement marquée par la transition après plus de 15 ans avec Anne Thorel Ruegsegger au secrétariat général, mais elle s'est bien déroulée. A la rentrée scolaire, le journal de la FAPEO a été imprimé et diffusé à 65'000 exemplaires. IS a mis un fort accent sur la communication, avec, entre autres, des interviews dans le journal de rentrée, la création d'un nouveau profil Instagram pour la FAPEO et une forte augmentation des publications sur le site et dans les divers réseaux sociaux. Avec un résultat probant : le site FAPEO.ch a été visité plus de 73'000 fois (18'000 en 2022) ! En ce qui concerne le Pedibus, 23'000 flyers ont été diffusés aux familles des élèves de la 1P à la 4P et la campagne Pedibus de la rentrée « A pied, à l'école, par tous les temps » s'est affichée dans plus de 10 communes du canton.

La FAPEO a organisé 6 cafés de parents avec ses membres : 1 sur la thématique du soutien pour les parents à l'éducation sexuelle de leurs enfants, 3 sur la lutte contre le harcèlement scolaire et 2 sur la gestion des écrans.

Le Comité s'est réuni à 10 reprises. Les assemblées de délégués ont aussi eu lieu et porté leurs fruits puisque les membres de la FAPEO ont eu l'occasion de rencontrer des intervenants et de se rencontrer et d'échanger à propos de leurs activités et problématiques. Les 62 visites au secrétariat des Ape et Apeco démontrent le fort niveau d'engagement des parents bénévoles et la création de nombreuses activités pour les élèves.

Le comité et la secrétaire générale ont aussi rencontré régulièrement les partenaires de la FAPEO. En tout, la secrétaire générale a participé à 54 séances de commissions consultatives, groupe de travail et autres conseils officiels ou paritaires, renforçant le rôle de partenaire privilégié de la FAPEO auprès des institutions.

ATR et IS, les deux coordinatrices genevoises du Pedibus successives, ont participé en tout à 31 séances avec les divers partenaires. Quatre séances d'information ont été organisées pour présenter le système du Pedibus aux communes, APE et écoles. Deux nouvelles lignes de Pedibus ont été créées et la journée internationale à pied à l'école a été organisée et coordonnée avec plus de 10 événements sur l'ensemble du Canton en septembre 2023. Nous avons eu la participation de la nouvelle magistrate en charge du DIP, Mme Anne Hiltpold (Troinex) et également celle de Mme Carole-Anne Kast (Bernex). Pedibus-geneve.ch et pedibus.ch ont reçu plus de 17'000 visites entre janvier et décembre 2023.

La FAPEO a été fréquemment sollicitée par la presse et les médias sur des sujets d'actualité allant de la canicule, l'état des bâtiments scolaires à la grève des enseignant.e.s du CO. La secrétaire générale a été auditionnée par le Grand Conseil au sujet du CO du Renard et a également participé avec M. Xavier Barbosa, co-président, à une table ronde de formation continue pour les enseignant.e.s à l'Université de Genève sur le sujet des transitions de genre.

M. Jean-François Stassen a continué de représenter la FAPEO auprès de la FAPERT et ainsi les problématiques cantonales ont également été remontées au niveau régional et national.

4. Approbation des comptes 2023 et décharges au comité et aux vérificateurs des comptes

Les comptes 2023 ont été bouclés avec une perte de Sfr. 9'349.82, en partie dûe à la baisse des cotisations des membres. Les APE ont continué à rencontrer des difficultés au niveau de leur propres adhésions de nouveaux membres et cotisations. La perte provient également de la période de transmission au secrétariat, avec 3 collaboratrices pendant 3 semaines avant le départ d'Anne Thorel Ruegsegger.

M. Xavier Barbosa lit le rapport de la trésorière sortante en son absence, Mme Daniela Clemente :

« Au 31 décembre 2023, la FAPEO présente un solde de liquidité de Sfr. 29 177,00 et des fonds propres de Sfr. 12 333,00. La FAPEO a fait une perte de Sfr. 9 349,82 francs durant l'année 2023. Compte d'exploitation : la FAPEO a un budget de fonctionnement de Sfr. 170 000 francs. Les charges salariales représentent Sfr. 99 366 francs et ont augmenté de Sfr. 8 817 francs durant l'année 2023. On relève que la location des locaux annuels est passée de Sfr. 28 354,00 à Sfr. 35 293,00, mais qu'elle est entièrement compensée par la subvention de la Ville de Genève. Les subventions des partenaires restent stables. On remarque une baisse significative des cotisations. Remarque: au regard des comptes 2023, la perte de Sfr. 9 349 francs, la situation financière est relativement délicate pour la FAPE. Le Comité a en charge de se poser la question de la stabilité financière pour les

années à venir et de prendre les décisions qui s'imposent compte tenu des cotisations baissantes et des charges salariales inhérentes au fonctionnement de la FAPEO. »

5. Rapport des vérificateurs aux comptes

Les vérificateur et vérificatrice aux comptes (M. Pugliese et Mme Sawatzke) ont procédé à la vérification le 18 avril 24 et recommandent à l'assemblée de voter ces comptes.

Les comptes sont approuvés par acclamation. Les vérificateur et vérificatrice aux comptes sont réélus pour une nouvelle année.

6. Démissions et élections

Au niveau du Comité, plusieurs démissions sont annoncées : Elvita Alvarez Arnold et Xavier Barbosa, nos co-présidents, et Daniela Clemente, notre trésorière. Nous les remercions pour leur engagement pour la FAPEO.

XB, co-président sortant, remercie les membres de leur soutien et fait part d'un bilan personnel avant de quitter ses fonctions.

Cinq personnes se sont portées candidates pour rejoindre le Comité. Il s'agit de Douchka Coray (APE Aïre), Sandra Duran (APE Eaux-Vives), Pascal Daudin (APECO Florence), Stéphane Mitchell (APECO Cayla) et Véronique Vergari (APE Genthod).

Le comité 2024 est donc élu par acclamation et constitué par :

Laura Di Dio Iacovangelo, Jean-François Stassen, Douchka Coray, Sandra Duran, Pascal Daudin, Stéphane Mitchell et Véronique Vergari.

Les rôles comme la présidence et la trésorerie seront ensuite attribués à l'interne lors d'une séance de comité, conformément à nos statuts.

7. Clôture de l'AG

Projets 2024 et budget : l'année 2024 sera marquée par les projets habituels qui sont déjà en cours. La concertation avec les différents partenaires, le DIP, le DSM, le GIAP, la Ville de Genève, les communes et tous les autres. L'organisation d'une conférence publique est aussi prévue. En ce qui concerne le Pedibus, l'affichage public, les stands, le flyer de rentrée, la participation à et la coordination de la journée internationale à pied à l'école sont prévus aussi pour septembre 2024.

Il y aura bien entendu le Journal FAPEO, mais sous une nouvelle forme hybride, mi-papier mi-numérique, les Cafés parents, le soutien aux membres. Deux nouvelles thématiques sont prévues pour les Cafés de parents (Gestion des émotions et Difficultés d'apprentissage).

IS : Il est 22h30, elle remercie l'assemblée et clôt la séance.